

Jahresbericht des Präsidenten mfe Haus- und Kinderärzte Zürich 2018

2018 war Hausärzte Zürich an verschiedenen Projekten beteiligt. Das Projekt „Hausärzte als Dozenten im Kernstudium“ wurde weiter vorangetrieben. Eine erste Didaktikfortbildung wurde durchgeführt. In der Diskussion dazu wurde deutlich, dass die Finanzierung des Projektes zentral ist. Hausärzte Zürich hat deshalb ein Sponsoringkonzept erarbeitet, das 2019 umgesetzt werden soll. Zusätzlich wurde ein Konzept erarbeitet, wie die hausärztliche Tätigkeit ausserhalb der Lehre den Studenten nahegebracht werden kann.

Die Zusammenarbeit mit dem IHAM Zürich entwickelt sich ausgezeichnet. Fredy Bänziger wird für Bewerbungsgespräche für Praxisassistenzen beigezogen. Die Bedingungen für die Vergabe von Praxisassistenzen konnten vereinfacht werden. Der Praxisinhaber muss Lehrarzt sein - weitere Bedingungen existieren nicht mehr.

Aufgrund verschiedener Anfragen bezüglich der Bewilligungspraxis der Heilmittelkontrolle bei den Anforderungen zur Sterilisation in der Praxis, hat Hausärzte Zürich Kontakt mit der Heilmittelkontrolle aufgenommen. Hausärzte Zürich hat gefordert, dass Räume, in denen sterilisiert wird, mehrfach genutzt werden können, sofern die Sterilisationskette nicht beeinträchtigt wird. Dies wurde so vereinbart.

Irene Glauser hat für Hausärzte Zürich an Verhandlungen mit dem KESB des Kantons Zürich teilgenommen. Sie hat erreicht, dass die Arbeit des Arztes zum Tarif von CHF 200 pro Stunde verrechnet werden kann.

Mitte Jahr hat es einen grossen Wechsel im Team von Hausärzte Zürich gegeben. Noëlle Müller, unsere Geschäftsführerin hat uns verlassen. Mit Sandra Hügli, die auch für mfe Schweiz tätig ist, konnten wir eine ausgezeichnete Nachfolgerin finden.

Hausärzte Zürich war an der Ausarbeitung eines neuen Kurrikulums, einer „School Nurse“, die einen Teil der schulärztlichen Untersuchung übernehmen soll, beteiligt. Mit viel Einsatz konnte erreicht werden, dass die Ausbildung auch für MPAs möglich ist, ohne dass sie zwingend eine Ausbildung als Praxiskoordinatorin haben.

Der Jahresabschluss bildete der zweite Zürcher Hausärztetag, der der Nachwuchsförderung gewidmet war. Besonders erfreulich war, dass deutlich mehr Politiker teilgenommen haben als letztes Jahr.

Winterthur, 14. Januar 2019

Ricardo Torriani
Präsident mfe Haus- und Kinderärzte Zürich